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　名古屋港木材産業協同組合の第46期通常総会が令
和 3 年 3 月23日（火）午後 2 時30分から名古屋港木
材会館会議室で、委任状を含め58名の組合員が出席
し、開催されました。
　総会は、服部伸一理事長を議長に選出し、つぎの
議案を審議し、いずれも原案通り可決されました。

議事の概要
第 １ 号議案　第46期事業報告書、財産目録、貸借対
　　　　　　照表、損益計算書及び剰余金処分案の
　　　　　　承認について

第 2 号議案　第47期事業計画及び収支予算の承認に
　　　　　　ついて

第47期　事業計画
令和 ３ 年 2 月 1 日から令和 ４ 年 1 月31日まで

 １　名古屋港木材産業協同組合の事務所を、名古屋
港木材会館内に置き、名古屋港木材会館の運営を、
引き続き株式会社名古屋港木材会館に委託し、会
議室を組合員及び関係者の利用に供する。

 ２　組合運営上の諸問題について、関係官公署及び
関係団体と折衝協議を行い、関係官公署からの通
達等についても組合員への周知に努める。なお、
貯木場の問題については、名古屋港管理組合と協
議しながら検討する。

 ３　名古屋港西部臨海地帯の諸問題について、名古
屋港西部臨海地帯企業連絡協議会と、官公署側協
議組織である「飛島村臨港地区連絡協議会」の協
議により解決に努める。
　　また、西部臨海工業地帯防犯協会を通じて、暴
走族の排除を含めた地域の犯罪予防及び治安の維
持並びに名古屋港西部臨海地帯の発展に努める。

 ４　名古屋木材港利用推進協議会を通じて、名古屋
木材港の円滑な運営と利用推進を図る。
　なお、組合員の貯木場の使用及びこう門の使用に
ついて、名古屋港管理組合と協議調整を行い、組
合員の利便を図る。

 ５　名古屋木材港再編整備協議会に出席し、港湾計
画改訂に反映させるため、将来の西部木材港のあ
り方について意見を述べる。

６　組合員の事業に関する経営技術等の改善向上、
労働災害等の防止及び組合員に諸情報を提供し、
次の事業を行う。
⑴　組合員の経営技術等の改善向上を図るため、

視察、講習会の催行
⑵　労働災害の防止のため、安全衛生活動を推進
し、津島労働基準監督署の指導による、講習
会、安全衛生パトロール等の実施
⑶　教育情報誌「木材ジャーナル名古屋・せい
ぶ」の定期発行、HPへの掲載
⑷　飛島村商工会との異業種交流事業に参加す
る。

７　組合員に対する福利厚生事業として、名古屋木
材健康保険組合の事業を後援または共催し、保
健・レクレーション事業に参加する。

８　前各号に付帯する事業について、必要に応じて
実施する。

第 3 号議案　経費の賦課及び徴収方法並びに加入手
　　　　　　数料その他決定について
１　賦課金
　　　平等割　年額　　20,000円とする
　　　面積割　名古屋港木材団地の所有土地
　　　　　　　または常時使用する土地
　　　　　　　 1 平方メートル当り　年額  2 円とする
　　　水面割 　使用水面（貯木場）
　　　　　　　 1 平方メートル当り　年額  1 円とする
２　徴収方法
　　　4月に一括徴収する
３　消費税の取扱い
　　　賦課金は課税対象外として取扱うため、課税
　　　仕入にならない
４　加入手数料
　　　加入手数料　　50,000円
　　　消費税相当額　05,000円
　　　　　　合計　　55,000円とする
５　借入金残高の最高限度額
　　　借入金額残高の最高限度額は、3,000,000円と
　　する

名古屋港木材産業協同組合　第46期通常総会開催



令和3年4月1日発行

新自由主義について
名古屋港木材産業協同組合

服　部　伸　一

　新自由主義（ネオ・リベラリズム）とは「小さな政府で」「市場での競争を最優先する」という経済
理論で、結果として強者は繁栄し、敗者は市場から撤退することを容認することになります。この考え
を実践した海外の指導者では元アメリカ大統領のロナルド・レーガンや元英国首相のマーガレット・サ
ッチャーが有名ですが、日本においては国鉄や電電公社を民営化した中曽根康弘元首相や郵政民営化や
社会保障費の抑制を行った小泉純一郎元首相も新自由主義的な政策を推し進めました。
　新自由主義の旗手と呼ばれたアメリカの経済学者ミルトン・フリードマンは「人に迷惑をかけなけれ
ば何をやっても良い」という考え方でアダムスミスの自由放任の考え方をさらに徹底化しました。小泉
政権のブレーンで現在の菅政権とも非常に近い竹中平蔵・慶大教授も、新自由主義に基づいた政策提言
を行う事で知られています。竹中氏は2018年、新聞社のインタビューに答え「時間内で仕事を終えられ
ない生産性の低い人に残業代を出すのはおかしい」と述べています。これを企業に置き換えれば「生産
性の低い企業を助けるために補助金を出すのはおかしい」という論理になります。

　90年代以降、大規模小売店の出店規制が緩和・撤廃され、全国どこの町にいっても、イオンなどの巨
大なショッピングセンターが進出しており、どこのSCにも定番の有名チェーン店がはいっています。家
族経営で営まれる地元の商店は競争の中で淘汰され、従来の商店街にみられた街の個性が感じられなく
なっているのは寂しいものです。
　木材業界においても、市場の論理は強まり、町の材木店は減り、商流はプレカット工場を保有する大
型小売店に集約化されつつあります。1980年代以降、製材工場、集成材工場、木材加工工場も寡占化、
大型化が進んでいます。林野庁は川上についての政策として「意欲と能力のある林業経営者への森林の
経営管理の集積を進める」ことを重点政策としており、今後は、林業の生産性や収益性を改善する為に
は家族経営の小規模な林業に代わって規模と合理性を重んじるプロの林業経営者の役割が増していくで
しょう。
　一方で一時的ながら、新型コロナウイルスの感染拡大が始まった昨年からは国や地方公共団体，公立
の医療機関の役割が急速に拡大しています。そして、財政出動の面においても、新型コロナウイルスの
感染拡大により苦境に立たされている店舗や生活が困窮している人々に対して経済支援を行うことは、
当然、政府の責任であるということが世論の見方です。このような危機においては、市場原理に全てを
委ねる新自由主義的政策だけでは社会が崩壊してしまうことは言うまでもありません。
　しかし、皮肉なことに中期的には今回の新型コロナウイルスへの対応により、企業間の格差は助長さ
れ、この先、社会の弱肉強食化が一層強まると感じています。コロナにより国の財政に余裕が無くなっ
ていることも国の関与が薄まる要因の１つです。
　私は、情け無用の新自由主義的な考え方をあまり好みませんが、市場での淘汰が進むこの流れを止め
ることはできないと考えています。経営は自己責任であることが大前提です。私の会社も中小企業であ
り遅れている部分がたくさんあります。淘汰が容認され、淘汰が加速する冷酷な経済状況にも耐えられ
るように、先を見据えた改革が必要であると考えています。

理事長
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：㈱サンコー 　中西　康

　コロナ禍で家に居ることが多くなり、単身赴任の

為、休日は一人でDVDやYouTubeを見ることが増

えた。ミーハーな私は見たものにすぐに影響されて

しまう。

　最初に影響されたのは、大泉洋さんの出演してい

るバラエティ番組「水曜どうでしょう」である。こ

のシリーズのいくつかにHONDAのスーパーカブで

旅する回がある。これに影響され旅をしたくなって

スーパーカブを買った。現実には旅する時間もお金

もなかったので、もっぱら近所のスーパー往復 5 分

の旅と、コンビニへアイスの「しろくま」を買いに

行くことぐらいである。

　次に影響されたのは、YouTubeで見たウイスキー

のランキング動画である。ウイスキーを飲みたくな

って買ってみた【バランタイン17】これは確かに美

味しかったが値段も高かった。【ボウモア12】は箱

と瓶がかっこいい。スモーキーな香り（ピート香）

がするらしいが、私には燻製の匂いとしか思えなか

った。【グレンモーレンジオリジナル】これが私は

一番美味しかった。柑橘系の香りとバニラの香りが

するらしいがそこまで鋭敏な嗅覚と味覚は持ち合わ

せていない。只々美味しかった。結局の所、酔えれ

ば良かったのである。現在は缶チューハイ「ストロ

ングゼロ」（もはやウイスキーでもない）を飲む毎

日である。

　このように熱しやすく冷めやすい男である。現在

は海釣りの動画にはまっている。釣ってもいない魚

のさばき方も動画で研究中である。竿を買いに行く

日は近い。YouTube恐るべし。

　次回は、株式会社メイゴー  田中  秀典氏にお願い

します。

「  YouTube  」

　私の趣味の一つは農作業です。最初は市のレジャ
ー農園（ 1 区画 4 m× 5 m）から始めて、いつの間
にかカミさんの知り合いから「うちの親戚の畑でや
ってくれん？」と声がかかって、1 反（992㎡）を仲
間 4 人で割って、1 人約250㎡に拡大しました。
　これまで大根、小松菜、カブラ、スナップエンド
ウ、ソラマメ、サトイモ、サツマイモ、落花生、オ
クラ、ネギなどを手がけました。一番気に入ってい
るのが玉ねぎ栽培です。11月に兄弟そろって、おた
がいのカミさんも加わりワイワイとにぎやかに苗植
えをしてから、近くの定食屋（コロナ禍は我が家で
寿司を買ってきて）で昼ご飯を食べながら、昔話に
花を咲かせています。玉ねぎは 6 月頃の収穫が楽し
みです。大小の紫や金色の玉ねぎを取ると、早速新
物をサラダやみそ汁にして食べますと、それはもう
お店で買ったモンとは別物です。蚊に刺されながら
の夏の草刈りや土作り、石灰まきなど大変な作業に
なりますが、自分で作った無農薬の「味のある野
菜」に魅かれて今日も畑に向かいます。
　二つ目は卓球です。中学 1 年から始めてもうウン
十年になります。毎週 1 回、2 － 3 時間ほど名古屋
市や清須市の体育館のコートで 6 －10人ぐらいが集
まっていい汗を流しています。今では私が指導員で
初心者もイチからコーチしてそこそこのプレイヤー
にしています。みんな私ぐらいのいい歳の方ばかり
ですが、最初はお尻の筋肉が痛いと言っていたの
が、1 時間早く来て楽しそうにやっています。今で
は階段も一段おきに登れますと元気いっぱいです。
　三つ目がスペイン語です。30代半ばにボランティ
アの一員として大地震・ハリケーンや内戦で荒れた
ニカラグアに支援物資を届けに行ったときに知り合
いになった家族とのお付き合いができ、その家族と
のコミュニケーションのためにスペイン語教室へ通
いました。中日文化センターから始めて今は仲間と
一緒にロス・ブーロスというクラブの運営に携わっ
ています。スペイン語をやるとフラメンコやタン
ゴ、フォルクローレが好きになり、アルハンブラ宮
殿やサグラダファミリアにも行きたい、スペイン料
理も食べたいと好奇心がどんどん膨らんでいきま
す。それやこれやで、なかなか忙しい毎日です。

『 趣味とひととのお付き合い 』

広報委員：柿内賢治（名古屋港木材産業協同組合事務局）
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西 垣 洋 一 服 部 伸 一

◆ 広告コーナー

☆☆☆　名二環が5月1日全線開通！☆☆☆

　待望の名古屋第二環状自動車道（名二環）の名古屋西JCTと飛島JCTの12.2㎞が繋がって全線開通が、5 月
1 日と報道されました。待ちに待った開通です。
　これによって名古屋港西部臨海地帯と物流企業が集中する小牧周辺との所要時間が短縮され、物流の効率化
が期待されています。
　この機会に名古屋港西部臨海地帯企業連絡協議会として飛島村にお願いしている「飛島バスの名古屋市中心
地への乗り入れ」を是非実現したいものです。

携帯電話のショートメール、封書等を悪用した
「架空料金請求詐欺」に注意 !

蟹江警察署　生活安全課生活安全係　TEL.0567-95-0110

令和3年3月14日南山カントリークラブで開催しました
第7回名古屋木材組合ゴルフコンペの結果を
お知らせ致します。

坂野　宏司（㈾昭和製材所）

　詐欺の犯人は、債券回収業者、弁護士等の身分をかたって「未納料金を払わないと裁判を起こす」等の
偽メールを送り、現金等をだまし取る手口を好んで使います。
　特に、「電子マネーカード」 ・ 「電子ギフトカード」をコンビニエンスストアで購入し、直ぐに支払うよう指
示する相手は「詐欺犯人」と見て間違いありません。
　メール等で覚えのない料金請求を受けたら、直ぐに相談してください。

優勝

江口　久典（大日本木材防腐㈱）２位
大平　武志（㈱大平）３位


